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n 竟多少次了?也數不清，每次收到交大校友會 E-mail 來的“登山通知"，我

總是習慣性地從收件夾中保留下來，再考慮看看要不要去，最後當然的沒參加過

半次; 12 月 20 日的陽明書屋登山行，終於在我女兒的要求下， “心一狠"，決定

報名了!

清晨五點多起床，這天正是今年入冬以來最冷的一天，心裡還想著是不是可

以不去? 一路開車來到陽明山集合地點，看到了一群學長們早就到了，他們幾乎

都是六開頭級數的大學長，其中還包括了郭南宏前校長夫婦

風真的很冷(氣溫約只有攝氏五度) ，景色也真是迷人。我們一夥約三十多

人從陽明山公車總站出發，對我這個早就習慣“開車爬陽明 L1J "的人而言，這可

是全新的經驗。羊腸小徑之中，我突然想起以前的人真是走這樣的路來回台北盆

地之間的嗎?前人討生活的路竟變成現在的休聞之路 c

沿途最能讓我認得出來的就是“梅花" ，那越冷越開花的形容真是太貼切了，

其他像茶花、桃花也不難見到，但在山裡那麼自然地開著花，恐怕就不是開車爬

山的人容易欣賞得到的，更別說要聞到清新的花香了!

十一點左右，我們在據說只有六度左右的溫度下到達目的地一陽明書屋。 說

真的，在此之前我並不知道那就是老蔣總統的行館呢!但一到了那兒，也不必多

說這肯定是戒備森嚴，非常人能住。入口處有氣派高大的龍柏，平地絕不容易種

得活，即使是平常的山裡也不常見。

陽明山書屋是老總統第十五座也是最後一座行館，正好就在七星山、大屯山

與紗帽山的中間，周圍環繞的是淡水河與基隆河。三十多年前這一塊地原本只是

露營地，但據說在老蔣總統的一句話“這裡很像我的故鄉" ，那些想討好主子的

官員們當然就得為他老人家完成心願:讓它變成故鄉之一。書屋外觀看起來有點
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像是漆上綠色的方方正正的軍營，直到看了大門、院子就知道那是一座講氣派也

重風水的行館。一樓是大廳、會客室、餐廳;二樓是老蔣總統夫婦的寢室和書房

各兩問:夫人的風格柔而美有歐美的風格，老蔣總統的風格是方而剛有軍人的威

風，就連浴室也有不一樣的格局和設計;夫人浴室感覺適合在裡面舒舒服服地用

花草泡澡，老蔣總統的卻像軍中洗戰門澡的浴室司還開了好幾個逃生門。我覺得

最美的地方是二樓後方的陽台，能遠眺台北盆地、看盡關渡平原，甚至能望見淡

水觀音山呢!那展望之寬闊讓人神清氣爽，真不禁讓人感受到強人所擁有的 A切

幾乎都是"最好、最美、最獨特"的總合 O

行館的後花園也是值得 A看的好地方，尤其是梅花不[J魚池也相映成趣，想必

是為蔣夫人而特別規劃的吧!地下室也免不了有秘密通道直通花園，這才滿足了

所有人的好奇心。一小時的參觀恐怕只能讓我們稍微領略當時政治強人的生活背

景於萬，在現今民主時代就算千百億的財產，我想也難造一座這樣的行館吧!

中午所有人在陽明山公園吃午餐，看這些老學長們還是像 A尾活龍般豪邁，也-驕

傲著有這樣的校友聯誼方式，我想年齡真不是問題，學長們能悠遊於山水之間其

趣融融、海闊天空、樸實篤行的風範，後輩的我願跟隨他們一起在山間走下去 O

身為交大人，這趟陽明書屋之行後，除了多了解台北的」個景點外，也讓我

重溫了交大人健康豁達的校友情誼;我以交大為榮，也敬邀各位校友一起和學長

們走向大自然。

A 陽明書屋一景(轉載自陽明山國家公園網頁)
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